

## IGLESIA

# Un instituto promoverá el estudio histórico y científico del fundador del Opus Dei

FRANCISCO J. OTERO  
 Madrid. La sede de la Asociación de la Prensa de Madrid acogió ayer la presentación del Instituto Histórico san Josemaría Escrivá de Balaguer (ISJE), y de su publicación anual *Studia et documenta*. Allí estuvo el director del centro, el teólogo e investigador José Luis Illanes, que destacó que la iniciativa "pretende promover los estudios históricos sobre el fundador del Opus Dei, así como su espíritu, sus enseñanzas y su repercusión apostólica en todo el mundo".

Al mismo tiempo, justificó la importancia de la figura de san Josemaría Escrivá afirmando que "ha atraído la atención, tanto de los medios de comunicación, como de los ambientes científicos, especialmente los relacionados con la historia del cristianismo y con el análisis de la incidencia cultural del mensaje cristiano".

El centro, que fue erigido en el año 2001 por el prelado del Opus Dei, monseñor Javier Echevarría, tiene su sede en Roma, en la Via dei Farnesi, una pequeña calle que desemboca en la plaza del mismo nombre.

Entre las funciones más importantes del instituto hay que destacar la de impulsar una edición crítica de las obras de san Josemaría, incluyendo los textos inéditos. Según José Luis Illanes, tras la edición crítica de *Camino* de Pedro Rodríguez, "ahora diversos especialistas trabajan en las ediciones críticas de otras obras".

Otra de las funciones del

**El primer número de *Studia et documenta* toca, entre otros temas, la difusión internacional de la Prelatura**

También impulsará su espíritu, enseñanzas, repercusión y una revista, *Studia et Documenta*



San Josemaría Escrivá bendice a un niño en Altoclaro (Venezuela), en 1975. o.d.

centro será la promoción de la investigación sobre el santo español. Esta labor se está llevando a cabo con una colección de monografías. La primera, sobre la vida y los estudios de san Josemaría en el seminario de Zaragoza, ya está disponible. La segunda, dedicada a la familia del santo en Logroño, saldrá en junio, y ya se encuentra muy avanzada la tercera, que na-

rra la actividad de san Josemaría como capellán y luego como rector del Patronato de santa Isabel, en Madrid.

#### **Studia et documenta**

Afirma José Luis Illanes que "el instituto necesitaba un órgano de expresión, un estímulo para la investigación y el trabajo". Así las cosas, se optó por una revista, *Studia et Documenta*, de la que ya es-

tá disponible el primer número, y cuyos contenidos desgranó Adelaida Sagarra, del comité científico de la revista y titular de Historia de América en la Universidad de Burgos.

Se trata de una revista de periodicidad anual, con colaboraciones en los idiomas originales de los investigadores. Tendrá tres partes diferenciadas: una de estudios y



José Luis Illanes (Teólogo)

### Una tarea de envergadura

**P**OR QUÉ este instituto histórico? La respuesta es sencilla. La figura de san Josemaría, y su mensaje sobre la llamada universal a la santidad, sobre la valoración humana y cristiana de lo ordinario y lo cotidiano, etc., han atraído, y atraerán cada vez más la atención de historiadores, teólogos, filósofos y en general de hombres de cultura. Era, pues, lógico salir al paso de ese interés con un Instituto que promoviera los estudios históricos sobre el fundador del Opus Dei.

Es una tarea de envergadura, que reclama empeño, pero que merece la pena, pues puede contribuir a subrayar la profunda incidencia del pensamiento de san Josemaría —y por tanto del mensaje cristiano— en la cultura.

▼ José Luis Illanes es director del instituto (ISJE).

notas, de documentación y de información bibliográfica. En concreto, el primer número de la revista cuenta con más de 40 colaboradores y toca diferentes temas. Entre ellos, destaca los inicios de la tarea apostólica del Opus Dei por el mundo: Portugal, EEUU, Ecuador, Japón y México, que incluye testimonios de los primeros miembros de la Prelatura allí.